

Sube CFE hasta 775% tarifa de renovables

DIANA GANTE

La Comisión Federal de Electricidad aumentó hasta 775 por ciento las tarifas de transmisión de energía renovable producida por plantas privadas construidas antes de la reforma de 2013.

Los nuevos cargos se aprobaron el 28 de mayo por unanimidad en el pleno de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), pero el ajuste tarifario no se hizo público hasta ayer en el Diario Oficial de la Federación.

La tarifa de transmisión que más subió es la de baja tensión, generalmente utilizada por pequeños comercios, pues registró un aumento de 775 por ciento y será de 0.89284 pesos por kilowatt/hora (kw/h).

Para media tensión, cuyos usuarios son principalmente Pymes, el aumento fue de 407 por ciento y la tarifa será de 0.25865 por kw/h; en alta tensión se ubica en 0.27857 pesos por kw/h, 446 por ciento más que la tarifa vigente al mes de junio.

Además de afectar a las centrales construidas bajo la figura de autoabasto renovable, el alza alcanza a proyectos de cogeneración eficiente. Ambos esquemas tenían desde 2010 una tarifa de transmisión o de porteo verde más bajo que otras centrales porque el objetivo fue incentivar las energías limpias.

Entre los generadores se encuentran Iberdrola, Accio-

na y Enel Green Power, mientras que entre las grandes empresas consumidoras están Walmart, Cemex, Nissan.

“Es importante conocer los argumentos que tomó en cuenta la CRE para cambiar la tarifa, y es la hora en la que no los conocemos, lo que es un problema gravísimo de rendición de cuentas”, indicó Rosanety Barrios, especialista del sector energético.

Ayer la CFE dijo que en los últimos 3 años la insuficiencia de esta tarifa a renovables le representó una caída en ingresos por 22 mil 820 millones de pesos.

Descartan ‘mercado negro’ de renovables

DIANA GANTE

Las centrales renovables de autoabasto operan en el marco de la ley y no son un “mercado negro” como acusó la CFE, aseguraron especialistas.

“No es un ‘mercado negro’, el ‘mercado negro’ es algo ilegal, y aquí no hay nada ilegal, con la entrada de la Ley de la Industria Eléctrica se establecieron tarifas de transmisión y distribución; las anteriores, que es el porteo, son tarifas establecidas bajo otra ley”, señaló Paolo Salerno, socio de

Salerno & Asociados.

“No es que sea una pérdida para CFE, son costos que se pusieron y que se establece regulatoriamente”, agregó.

El martes, la CFE dijo que en tres años perdió 22 mil 820 millones de dólares porque las centrales renovables antes de la reforma energética no pagan la verdadera tarifa por uso de redes eléctricas.

Las nuevas tarifas aprobadas por la CRE aumentarán hasta 775 por ciento respecto a las de junio.

Rosanety Barrios, especialista en energía, dijo que se están comparando regímenes diferentes.

“Son diferentes condiciones entre las de antes de la reforma y las que surgen con ella, porque éstas se encuentran bajo el esquema de subastas de largo plazo o mercado eléctrico mayorista y las anteriores bajo la figura de autoabasto.

“Esto lo llaman de una manera irresponsable como ‘mercado negro’ (...) meten todo a la licuadora para hablar mal de todo, una cosa es todos los contratos antes de la reforma y otra, las condiciones posteriores a la reforma”, dijo.

El autoabasto era la figura para incentivar las renovables antes de 2013, donde los grandes consumidores ponían una planta para satisfacer su consumo y utilizaban las redes eléctricas a una tarifa preferencial para recuperar la inversión. Con la reforma, este esquema se eliminó, dijo.

